

# EDITORIAL

**Dr. Rolando Barral**

Editor de la Revista Franz Tamayo

La Revista Franz Tamayo abre el año 2025 considerando la formación investigativa continua como un tema protagónico.

Para nuestros autores, en su mayoría, docentes universitarios constituye un pilar fundamental para garantizar la calidad de la educación superior y la generación de conocimiento relevante. En un mundo globalizado y en constante transformación, los docentes universitarios deben estar equipados con las herramientas necesarias para mantenerse actualizados en su área de conocimiento, fomentar la investigación en sus estudiantes y contribuir al avance de la ciencia.

La investigación es un motor de innovación y desarrollo. Al fomentar la investigación en los docentes universitarios, se promueve una cultura de la curiosidad y del cuestionamiento, lo que a su vez estimula el pensamiento crítico y la creatividad en los estudiantes. Además, la investigación permite a los docentes mantenerse al día en las últimas tendencias y avances en su campo, lo que les permite ofrecer una formación más actualizada y relevante a sus alumnos.

La formación investigativa continua también contribuye a mejorar la calidad de la enseñanza. Los docentes que investigan suelen ser más motivados y apasionados por su área de conocimiento, lo que se traduce en clases más dinámicas y estimulantes. Asimismo, la investigación permite a los docentes desarrollar habilidades de comunicación efectiva, de trabajo en equipo y de resolución de problemas, que son fundamentales para la práctica docente.

¿Cómo podemos propiciar la formación investigativa de manera internacional? ¿Qué mecanismos de colaboración y financiamiento se pueden implementar para facilitar el intercambio de conocimientos y experiencias entre investigadores de diferentes países? ¿Cómo podemos aprovechar las tecnologías de la información y la comunicación para crear redes de investigación colaborativas y facilitar el acceso a recursos y publicaciones científicas? Estas son algunas de las preguntas que debemos abordar para fomentar la formación investigativa continua de los docentes universitarios a nivel global.

Para finalizar invitamos a nuestros lectores a enviar sus artículos, ensayos y reseñas de libros para continuar reflexionando sobre las distintas problemáticas que actualmente experimenta el hecho educativo latinoamericano.